



## **La FPF appelle tous les électeurs français à avoir une vision européenne**

Le 4 juin 2024

Convaincue que le projet européen incarne les valeurs profondément ancrées dans notre lecture de l'Évangile, notamment par la promotion d'un espace de paix, de liberté et de démocratie, la Fédération protestante de France appelle à voter le 9 juin prochain pour faire vivre une Europe porteuse de l'intérêt commun des citoyens européens.

Du 6 au 9 juin prochains, 359 millions d'europeens sont appelés à renouveler le Parlement européen. Ce suffrage universel direct à un seul tour comporte deux enjeux majeurs : la participation au scrutin et le projet européen lui-même.

Nous le savons, les élections européennes enregistrent habituellement des taux de participation désespérément bas. Or, c'est bien au niveau européen que s'écrivent les éléments structurants du cadre de vie des citoyens européens : leur liberté, leur sécurité, leurs protections. Ce scrutin mérite toute l'attention des citoyens européens. C'est pourquoi nous appelons les citoyens français à s'en emparer. L'implication des chrétiens dans le projet européen s'est notamment concrétisée en 1959 par la création de la Conférence des Églises européennes, fruit de la réconciliation d'Églises nationales au cœur d'une Europe alors ravagée et en pleine tension Est-Ouest.

Le projet européen souffre d'un déficit majeur : l'absence d'espace public et médiatique européen. De ce fait, les débats et les campagnes sont essentiellement nationaux et en permanence exposés au risque d'une dérive nationaliste. Certains partis politiques visent principalement un enjeu politique national, voire exploitent les insatisfactions et les peurs de nos contemporains dans une logique de repli. Ils n'ont aucune vision pour l'Europe.

Le projet européen se trouve aujourd'hui à la croisée des chemins. La création d'un espace de liberté, de démocratie et de paix, auquel les pays adhèrent librement, est un fait unique dans l'histoire. Construit à partir d'une interdépendance économique, il a été renforcé par de belles réussites qui confortent l'émergence d'une identité européenne commune, notamment la monnaie européenne, la liberté de circulation ou encore le projet Erasmus. L'Union Européenne a également fait ses preuves lors de la pandémie en garantissant un accès aux vaccins et en soutenant la résilience économique des pays membres. De même, depuis le déclenchement de la guerre en Ukraine, l'Union Européenne s'est montrée à la hauteur des enjeux en accordant un statut spécial à l'accueil des réfugiés ukrainiens, en leur ouvrant des droits spécifiques, notamment l'accès au travail, en mobilisant des moyens considérables pour

l'aide humanitaire et l'aide militaire à la défense. Grâce au projet européen les états membres sont passés d'une logique de l'affrontement à une logique de solidarité, d'une logique de l'intérêt particulier à une logique de l'intérêt commun dans le cadre d'un destin nécessairement commun. La Fédération protestante de France est reconnaissante pour le chemin parcouru. L'Union européenne est assurément perfectible. Elle a besoin d'être critiquée. Le présent scrutin offre l'occasion de discuter nos visions du projet européen et de travailler à son amélioration. Saisissons cette opportunité.

Enfin, les enjeux majeurs auxquels les citoyens européens sont confrontés depuis le 21<sup>ème</sup> siècle, sont globaux et planétaires : la paix dans le monde alors que les tensions géopolitiques et des conflits armés resurgissent en nombre ; le caractère alarmant du réchauffement climatique et la nécessaire transition énergétique ; la question migratoire et les morts indignes en Méditerranée ; le respect des libertés individuelles au regard du développement de l'intelligence artificielle ; la résilience économique dans une compétition mondiale de plus en plus effrénée ; la justice et la protection sociale des plus vulnérables. Pour surmonter ces défis globaux, l'élargissement de notre horizon culturel et la coopération internationale s'imposent comme des impératifs. Seule une Europe forte peut être à la hauteur de ces enjeux. La Fédération protestante de France est convaincue qu'un projet européen plus fort exige de conforter sa dimension politique sur l'échiquier mondial.

La Fédération protestante de France appelle chaque citoyen français à porter son attention à la vision européenne que développent les différents partis. Car voter pour un enjeu national c'est se tromper de scrutin et pénaliser le projet européen. C'est prendre le risque de faire collectivement l'amère expérience des Britanniques depuis la mise en œuvre du Brexit. Parce que cet audacieux projet européen, érigé sur les cendres des guerres et des divisions nationales, rejoint nos convictions ancrées dans l'Évangile, la Fédération protestante de France lance cet appel à la conscience citoyenne et au sens de la responsabilité de chacun.

**Pasteur Christian Krieger,**  
Président de la Fédération protestante de France

**Contact presse :**

Juliette Angeletti

[juliette.angeletti@federationprotestante.org](mailto:juliette.angeletti@federationprotestante.org)

07 77 23 16 77